

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Jefe de Redacción: CARLOS JINESTA

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 7 DE ABRIL DE 1923

N.º 1048

NOTA EDITORIAL

El Partido Agrícola camina a la diablo

El importante cotidiano «La Tribuna», en su edición de ayer, da una noticia política sobre el Partido Agrícola, la cual noticia, por las aseveraciones que hace, merece un comentario. Dice dicho colega que en la última reunión que celebraron los señores agrícolas, dispusieron comprar uno de los diarios matutinos con el objeto determinado de que sea vocero de las doctrinas de ese Partido. Hasta aquí, todo va a pedir de boca. Pero, líneas después, afirma el mismo periódico que los agrícolas tratan de hacer cesar la campaña opositora contra el actual maravilloso Gobierno. Y este al parecer, sencillo parrafito, se presta a mil y una interpretaciones. En tales palabras, los agrícolas han confesado públicamente que ellos representan la continuación de este Gobierno, que tratan de aplacar el muy justo fuego de censura justificada que se ha levantado contra esta administración cuyos resultados son poco menos que desastrosos. De modo y manera que estos caballeros aprueban implícitamente todos los desaciertos administrativos que han consumado, ante la extraordinaria admiración de los costarricenses, los hombres que dirigen los públicos destinos. Ese Partido, pues, nace muerto, y resulta un aborto natural. No pueden los agrícolas en esa forma, brindar al país una brillante profesión de fe, una gallarda orientación ideológica, un programa que sea noble catecismo cívico, cuando en su génesis comienza por cumular y apoyar todos los prejuicios y ruidosos disparates de las inexpertas gentes que infaustamente nos gobiernan. Nosotros creímos que los agrícolas eran más independientes, nosotros creíamos sinceramente que dicho Partido emprendía un camino de libertad, de carácter, de patriotismo. Los jefes, infaliblemente, han incurrido en un craso error, asestandole una cuchillada de muerte a su Partido que principiaba a somar sus orejas de conejito de huerta y que ha resultado ser un lobo de esos que según la tía Panchita se comían a los niños... y a la Patria! Quedamos entendidos, pues, el que es agrícola, es acostista, es decir, es esquivealista y es protocolista.

¡All Right!

Baile en Alajuela

Muy concurrido resultó el baile que se verificó en la ciudad de Alajuela en casa del señor don Manuel Arias y señora. Concurrieron las bellas señoritas América Castro, Rosa Vargas, Rosalina Cordero, Lily Rodríguez, Josefina Arias, Dorila Zoto, Luz Madrigal, Clemencia Fernández, Felicidad Piedra, Ana María Soto, Angela Cordero, Adela Sibaja, Adriana Porras, Ernestina Arias, María Molina y María Cordero.

Próxima boda

En breve se verificará en la ciudad de San Antonio de Belén, la boda del señor don Beltrán Hernández con la señorita Angela Arce. Beltrán y Angela son muy estimados por la sociedad de San Antonio. Hacemos votos por la felicidad de los futuros contrayentes.

Bautizo

Fue bautizada una niña de don Miguel García y su señora doña María Ferrer. La niña recibió el nombre de Carmen. Fueron padrinos don Nicolás Valverde y la señorita María García.

Encargue sus trabajos de Tipografía en la Imprenta Falcó & Borrás.

La gloria ilegítima

Hay un linaje de gloria vana y engañosa, de la que, en estos desdorados tiempos, hacengala los entendimientos porros. Ella, de fama llena el mundo con nombres que alcanzan nombradía oropelesca, y el prestigio de los de esa guisa consagrados, se abomba y agiganta, ¡es claro!, sobre pompas de jabón. El escenario americano en donde a menudo cobran configuración mentalidades que como los dientes no tienen, ni con mucho, apreciable talla, es campo propicio en que hace sonar sus atambores esa gloria falaz, conquistada, no a fuerza de méritos verdaderos y de muy legítimas ejecutorias, sino a fuerza de personales jactancias y de propagandas exigidas, a precio de oro en paño, pagadas. Así la resonancia que alcanzan algunos que aprovechan audazmente los estados psicológicos de los pueblos, se desvanece al punto cuando los reales representativos intelectuales expurgan las obras de hombres de fama infundada, quienes a ímpetus de embustero viento logran construir sobre nubes un plinto que no resiste el más leve rayo de sol. Y la experiencia, de ello nos da prueba a cada rato. Es que la verdad, al fin y al cabo, irrada como la brasa, en el instante en que una racha de justicia avienta

la montaña de cenizas decorativas. Los que a campana herida pregonan sus credenciales literarias, sin tener enraizado dentro de sí, el árbol paradisiaco de la ciencia honda y de la sabiduría profunda, tarde o temprano caen de lo alto al igual de Icaro que voló un día con alas de cera.

Urge desdeñar esa gloria que al modo de la hoja seca, no llega más allá de las agujas de los campanarios. Es menester, para vivir en espíritu y en verdad, como dice la Escritura, abandonar las testas coronadas de plateados corchos. Y para eso, preciso es no creer en la gloria de esos mortales que se inflan,—a manera de vejigas o de botas de vino,— con nombramientos diplomáticos, que aquistán renombre únicamente en álbumes sociales y en las entrevistas de los reporteros.

¡Es precaria la gloria que lleva alas hechas de papel de periódicos!

CARLOS JINESTA

Sí, señor; pensemos en los nuestros

“Dedicado a Ñor Sebastián”

Actualmente un grupo compuesto por los caballeros don Fernando Goicoechea, don Eduardo Beeche, don José Manuel Sáenz Witing, don Alberto Brenes Mora y otros, preparan un suntuoso baile y festival con el piadoso afán de recoger fondos para enjugar algunas lágrimas de dolor y miseria que padecen pobres niños y ancianos allende el mar.

No podríamos reparar a la obra porque no puede ser más altruista ni más magnánima, si antes hubiéramos enjugado las lágrimas de la casa. Llevar agua al vecino cuando hay sequía en el hogar, nos parece ilógico, con perdón de los amables y nobles caballeros iniciadores de la idea.

En la actualidad pujan por las calles de San José y demás provincias no menos de dos mil niños que carecen del bondadoso alero escolar donde guarecerse y donde nutrirse con ese pan espiritual quizá mil veces más necesario que el pan material, porque en nuestras exageraciones opinamos que la ignorancia es el peor de los castigos que en la vida puede padecer un hombre.

¿No sería bueno, pues, iniciar veladas y festivales piadosos para allegar fondos y llevarlos al señor Secretario de Hacienda para que

éste a su vez los emplee en construcción de escuelas de acuerdo con el señor Secretario de Educación Pública?

Terminada esta obra y poniendo por caso que sobran fondos, ¿no sería humano enviarlos al Sanatorio Carit para que sirvan de globos rojos a los pobres asilados que padecen la peste blanca? Con un más vigoroso apoyo a este asilo, se podrían remitir a él los tuberculosos que están en las Cárceles siendo semilla de contagio y los que están en el Hospital con peligro de los que padecen otras enfermedades menos implacables.

Y después, si aún sobran recursos, ¿por qué no acordarse de aquellos pobres peregrinos que con una ilusión en el cerebro fueron a alquilar sus brazos a las insalubres fincas de Honduras que pertenecen a Compañías de corazón de acero?

¡Pobre carne de trabajo! ¡Pobres peregrinos en pampas sin orillas!

Ya ven los estimables caballeros de la pia obra que organizan que en este caso cabe decir: «vemos la paja en el ojo ajeno y no la viga en el nuestro»

Y después, si aún sobran recursos... ¡Ah! pero son tantas y tantas las miserias de la casa...

GLI SOL

LA NOTA PARLAMENTARIA

Monomanías del Ejecutivo

Este Gobierno que ha sido el de los caprichos, también lo es el de las monomanías.

Tiene la idea fija, la obsesión de las ampliaciones a convocatorias del Congreso. Menos mal si las sesiones extraordinarias no fueran un fuerte gasto para el país, pero, siéndolo como es, resulta demasiada cara esta monomanía que quizá degenera en aberración.

Cuando se convoca a un Congreso a sesiones extraordinarias, entendemos que debe hacerse para determinados casos especiales y de urgencia inmediata; tal es el espíritu y letra del capítulo constitucional que se refiere a esto. Pero convocar a un Congreso extraordinariamente para que discuta un Código Sanitario, una ley de pensiones para maestros (tiempo perdido por cierto porque con el último retoque se desechó) y convocar al Congreso para ceder contratos de tierras y revalidación de pensiones, es o desconocer sus funciones como Poder Ejecutivo o conocerlas apenas empíricamente.

A tal extremo han llegado las cosas, que la prensa de país se ha visto en el caso de manifestar su descontento, desde luego que los asuntos que han ocupado las labores del Congreso, muy bien se podían haber dejado para sesiones ordinarias.

Algún dinero—que por cierto no es moco de pavo—se hubiera economizado el país.

Se hizo tan marcada la monomanía que apuntamos al Ejecutivo, que sus mismos amigos en el Congreso, ayer *pagaron el error*.

Señalaron—a moción de don Gerardo Zúñiga Montúfar—el día trece de los corrientes para clausurar definitivamente las sesiones. Y esta moción se aprobó cuando menos por dos tercios de votos. ¿Qué tal? Esto quiere decir, ni más ni menos, que había que enmendar aunque fuera tarde la plana al Ejecutivo.

Para los pocos asuntos de relativa importancia que en sesiones extraordinarias se tratan allí, gracias a la monomanía que padece el Ejecutivo con perjuicio del país, hubiera bastado con un mes de labores.

¡«Achará» la plata que se vota!

¿Hasta cuándo dejará el Gobierno de hacer «planchas»?

PIK

Sobre la quiebra de “El Hogar”

Está de Dios que en este siglo de las luces no suceda lo que en tiempo de las bárbaras naciones; y ahora el señor don Moisés G. Aguilar que firmó pólizas de «El Hogar» a diestra y siniestra y que no se han pagado, y que están bien vencidas, y que no hay con qué pagarlas, y que giró cheques por dicha Compañía sin haber fondos suficientes en el Banco girado para cubrirlos, viene haciéndose cargo a mí, cuya actuación es de todos bien conocida y acaudalada y conocida también la de él.

Por eso, porque puedo hablar sin miedo y muy alto es que insisto en decirle: «Mejor es no meneallo». Si pedí la quiebra es porque tenía derecho para pedirla: porque tenía en mi mano créditos mercantiles contra dicha Compañía, que no obstante estar bien vencidos, no se pagaran a pesar de diferentes gestiones previas de cobro que hice. Por eso la pedí: la ley da ese derecho para garantía de quienes son burlados por sus deudores. La prueba de mi derecho es el hecho de que se decretó por el señor Juez. Lo escandaloso es que hecho el inventario no haya con qué cubrir las obligaciones. Y esto está pasando. Eso demuestra que la Compañía se excedió en sus juegos de crédito.

Y la pedí, además, porque veía mil irregularidades. La Directiva no estaba inscrita

en el Registro como lo manda la ley; y ahora cuando se trató de conseguir el libro de actas para saber quiénes eran los personeros de «El Hogar» el señor Aguilar declaró al Juez que estaba en poder de un personero ausente del país. Es decir, la Compañía dejaba uno de sus libros más importantes en manos del ausente: en resumen que tampoco se sabe por acta quienes son los que deben responder como directores del desastre. Buena táctica.

Quiere saber el señor Aguilar por qué no acepté la proposición de arreglo eventual que me propuso uno de los personeros de la compañía para que no pidiese la quiebra?

Porque el solo propósito de hacer pagos a unos acreedores en perjuicio de otros que también tienen créditos vencidos, es un fraude y yo no tengo por qué ser cómplice de fraudes.

El señor Aguilar dirigió una circular a los acreedores en la cual les indica la imposibilidad de pagarles, pues bien eso no era lo correcto: debió ir al Juez y declarar la cesación de pagos, así lo exige la ley. Y lo de que los directores, varios de ellos aparezcan debiendo a la Compañía, es correcto? En resumen: es fraudulenta la quiebra dice el artículo 39 de la Ley respectiva inciso 4.º. «Si el fallido hubiere tomado para sí o para sus propios negocios fondos o efectos que le

estuviesen dados en administración, depósito o comisión»

Con respecto al cheque que se giró sin fondos suficientes dice el inciso 5.º del mismo artículo es fraudulento la quiebra «si hubiere quedado vendido o traspasado otro letras de cambio a cargo de personas o compañías en cuyo poder no tuviere fondos o de quienes no hubiere recibido autorización para girar; o si en igualdad de circunstancias hubiere girado cheques o libranzas». Y que el cheque del señor Esquivel no se pagó por insuficiencia de fondos, lo dice el Banco con la carta que publicó. El artículo 165 de la ley de cambio establece que puede ser perseguido por esta el que así procede.

Pero en fin, a qué seguir argumentando en lo que es de todos conocido?

Bástame decirle al señor Aguilar que todo hubiera seguido su curso sólo en los Tribunales, si él no se mete a publicar contra mí insidiosas gacetillas. Pero cuantas veces lo haga, yo estoy del lado de la Justicia y hablaré y diré. Y en cuanto a la ingerencia de que pida consejo a mi padre, quite el señor Aguilar de su pluma un nombre que nada tiene que ver en el asunto y que representa el trabajo rudo y honrado para ejemplo de muchos.

ALFREDO SABORIO

Pica pica cartaginesa

Ha llegado a nuestra mesa de pica-pica la simpática revista «Claros de Luna» la leeremos detenidamente.

Y por aquello, de asociación de ideas, debe tener presente la noticia que les comunicaremos a nuestros lectores. Hela aquí: desde hace unos cuantos días a don Ascensión lo están mortificando unos espíritus pulgueros y una patrulla de disfraces, de tal modo que, a altas horas de la noche tiene que encender una candela de cebo y espulgarse por todo es infructuoso, la mortificación es «periespiritual» y nosotros como de estos fenómenos no sabemos de la misa la media, explicamos el caso como cuestión de conciencia y entonces decimos que desde que suena como candidato, no es sino que el malo está llevándose; y esas son las pulgas y esos los disfraces.

Ciertamente, y esto no es motivo de alarma. Que don Daniel Mena ha ido a explorar las montañas de Guatuzo. Aunque entendemos que por cuenta del General Chao quien tiene una concesión de explotación de las maderas de aquel lugar pero no por la margen derecha y aguas arriba del Río Frío, sino por la margen izquierda, sin perjuicio de la concesión Gómez Creamuro.

Ahora lo lamentable de lo que a este respecto podamos suponer, es que, estos hombres de Gobierno para aceptar cargos de alta responsabilidad debieran siquiera conocer al propio país que representan y no dar tantos palos de ciego... de ciego no, de caobal

Oímos decir a un diputado entre otras cosas que él nunca había visto en el puesto de Ministro de Hacienda a un pícaro. Pues este señor sino ha visto uno no ha visto a dos, ni a tres, ni a cuatro, ni a cinco, ni a seis, ni a siete, ni a ocho y hasta aquí cuento por que para que seguir si... nosotros tampoco!

En breve don Ascensión publicará su programa el cual consistirá en la tarifa de precios que él se propone a ofrecer en pago del voto. Este señor, que estará pensando que es el País, acaso un atajo de chivos en el mercado de su política? Espere un poquito y verán la gran lección que le dará todo ese pueblo quien ahora no pide dinero, lo que pide es que hayan hombres en el poder, y el Partido Reformista es su enemigo, prueben vencerlo... se las quedo debiendo!

LYSIAS.

Curiosidades de la Imprenta Nacional

El Presidente Constitucional de la República, acuerda:

Que de la partida «Edición del Boletín Judicial», se pague al Administrador de la Imprenta Nacional la suma de \$ 1.339.00, (mil trescientos treinta y nueve colones) por la edición de dicho Boletín correspondiente al mes de marzo próximo pasado, números 50 a 72 inclusive.

Publíquese. — ACOSTA.—El Secretario de Estado, — M. OBREGÓN L.

Este acuerdo es de los más «inofensivos». A cada rato, en «La Gaceta», salen publicadas tales órdenes de pago, por sumas mucho mayores. El detalle de ellas es privado.

Como se ve, en esa Imprenta al Gobierno le cuestan los trabajos un «potosí».

En el Centro de Amigos

Esta noche se verificará una fiesta en el Club el Centro de Amigos. Después de una pequeña conferencia habrá un baile cuyos preparativos darán mucho lucimiento al festival. Se exige a la entrada las invitaciones que son personales.

Una fiestecita

Varios caballeros obsequiarán con una fiestecita a la señorita Julia Carranza, con motivo de celebrar la fecha de su natalicio. Julia fue muy felicitada por sus buenas amistades.

El Señor Arzobispo en Tuis

El Señor Arzobispo, Doctor don Rafael Outon Castro, llegará en visita Pastoral a Tuis el trece del corriente mes. Con ese motivo, el señor Arzobispo hará muchas confirmaciones en ese lugar.

Club de Billar

Se estrenará en esta ciudad el local de unas academias de Billar. Hoy, a las cuatro de la tarde habrá un juego. Tomarán parte don Filadelfo Soto, don José A. Astua, don Santiago Durán, don Guillermo González, don Venancio García y don Carlos de la Paz.

Album social

- Don Andrés Venegas guardó cama.
- Don Bernardo Soto ha mejorado.
- Don Eduardo de la Guardia salió para Puntarenas.
- Prepara viaje para Alemania, el caballero don Luis Siebe.
- Don Gonzalo Beza vino de los Estados Unidos.
- Don Manuel J. Grillo regresó de Limón.
- Doña Rosa Rodríguez de Esquivel ha continuado mejor de salud.
- Doña Celina F. de Brealy sigue mejor.

El Oficial Mayor del Control en nuestras oficinas

Esta mañana estuvo en nuestras oficinas el inteligente y culto Oficial Mayor de la oficina del Control don Anétes Boza Cano. Dicho caballero vino a hacernos algunas aclaraciones respecto al cargo que nosotros, editorialmente, hicimos a esa oficina con respecto al rumor de un chanchullo. El señor Boza Cano nos manifestó que esa oficina había tomado nota del artículo en que hablamos de esa irregularidad, y que a tiempo, sin contemplaciones de ninguna clase, se habían hecho las diligencias del caso, confrontando facturas y listas. Nece place la atención del señor Boza Cano, y al mismo tiempo, ¡plaudimos su celo y actividad en su delicado e importante puesto.

De última hora

En Puntarenas han lanzado la candidatura del popular e inteligente obrero y gran adalid don J. Nicolás Sánchez.

Ese, según el sentir y pensar de los puntareños, hará a no dudarlo, grandes y buenos trabajos en pro de aquella localidad.

Elementos humildes y bien intencionados, son los que necesitan el país, y por ésto es que felicitamos al caballero Sánchez.

El Coronel Pardo continúa mejor

El Coronel Pardo, quien sufrió una muy delicada operación practicada por los médicos Pacheco, Victory y Moreno Ceñas, se encuentra mejor de salud por lo que nos alegramos muy sinceramente.

Muere la señorita Mercedes Bolandi

Ayer falleció en esta capital la estimada señorita Mercedes Bolandi Arias. La señorita Bolandi fue muy querida y apreciada por sus virtudes. Hoy a las once de la mañana salió el cortejo fúnebre de la Iglesia de la Dolorosa. LA PRENSA da por este medio su más sentido pésame a doña María v. de Vicente, a don José Dolores Navarro, a doña Inés B. de Navarro, a don Joaquín Benavides y a doña Dolores B. de Benavides.

Contrabandos en Ajauela

Don Alfredo Fernández, Sub Inspector de Hacienda de la Ciudad de Ajauela, ha hecho en el último mes muchos, pero muchos aprehensiones de fábricas de aguardiente clandestino. En Río Segundo, en Tacares, en Tacacón, en Sabanilla, en Santa Bárbara y en el centro de la Ciudad, ha decomisado varios contrabandos.

Fallecimiento en Puntarenas

En el Puerto de Puntarenas falleció repentinamente el señor don Antonio Molina, vecino de la ciudad de Nicoya. El entierro se verificó el mismo día de su fallecimiento. El señor Molina era una persona muy estimada por su bondad y su cordura.

Se verificara la fiesta de la primera casa Nueva Cooperativa obrera de Consumos

Anoche, en la Confederación, hubo una animada asamblea general de la Sociedad Cooperativa Constructora. Se dieron importantes informes sobre la compra de materiales y respecto a compra y nuevos ofrecimientos de terrenos. Se tomó el acuerdo por unanimidad, de celebrar el primero de mayo «la fiesta de la primera casa». Habrá un imponente desfile no menor de cuatro a cinco mil personas. Se tiene el proyecto de que a esta fiesta asistan todos los cooperados. Serán pronunciados dos discursos y para ello se piensa en que lo hagan dos estimables señoritas maestras de escuela. Estos discursos serán alusivos a la moral que se consigue cuando hay hogar propio. Lo que significa la casita

propia y limpia. Hay pues motivos delicados para desarrollar el tema.

Se acordó que esta fiesta fuera el 1º de Mayo, porque es el día más simbólico y más significativo para todos los trabajadores del mundo.

También se habló de la fundación de una gran cooperativa de consumos; esta cooperativa será un hecho, porque existe mucho entusiasmo entre los trabajadores; se ha pensado en que la organice y administre don José M. Zeledón Brenes, porque está lo suficientemente capacitado para ello y de todos son conocidas su honradez, actividad y energía para el trabajo.

Esta nueva cooperativa de consumos, será pues una bella realidad.

De El Salvador

A LA PRENSA Santa Ana.—Fueron hechos presos muchos jugadores de San Salvador.

Los próximos nombramientos que hará el nuevo Gobierno y cesantías les quita el sueño constantemente a los santanecos.

Ha sido bien recibido el propósito del Gobierno con respecto al arreglo de la deuda flotante.

Hoy regresó el coronel don Ricardo Alvarez.

DIARIO DE SANTA ANA

Jefe del esquivelismo en Ajauela

Ha sido nombrado Jefe del Partido esquivelista, en la ciudad de Ajauela, el señor don Ezequiel Fonseca. Tesorero de ese partido será don Humberto Ruiz.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivos agencias.

Duelo Blanco

En esta ciudad murió el niño Ramón Salas, hijo del caballero don Gregorio Salas y su señora esposa doña Angélica Ramírez de Salas. A sus afligidos padres les enviamos por este medio nuestro más sentido pésame.

El baile en Heredia

En el Centro Social, esta noche se verificará en la ciudad de Heredia un gran baile. Son recibidoras doña Luisa de Arias, doña Amada de Badilla y las señoritas Angela Ulloa y Estericia Jiménez.

El lunes haremos de esta fiesta social una crónica detallada.

Las ediciones «Renovación» son más solicitadas de las personas de refinado gusto literario. Estas obritas son editadas por la casa Falcó y Borrásé, San José. Lealas y se convencerá.

Encargue sus trabajos

A LA Imp. Falcó y Borrásé

Noticias del Exterior

En España convocará el Instituto de Reformas Sociales un Congreso de Edificaciones

MADRID.—El Instituto de Reformas Sociales ha sido autorizado por Real Orden para convocar un Congreso Nacional de Edificaciones que deberá celebrarse en esta capital a fines de mayo para el estudio de los medios más convenientes para promover la construcción de edificaciones en todo el país. Entre los puntos que serán discutidos en el citado Congreso figuran los siguientes:

Adquisición de convenientes tierras para edificaciones que hasta ahora se hulan en estado de solar yermo.

Alteraciones en las leyes que se refieren a la vivienda barata.

Colaboración de los bancos y otros establecimientos de crédito garantizando el costo de la construcción.

Reducción de las tarifas de fletes en el transporte de los materiales de construcción.

Organización de sociedades de construcción cooperativas.

Disposiciones que regulen las áreas de construcción de las ciudades y mejora de las comunicaciones con el fin de que mayor número de habitantes residan lejos de los centros de población.

Un sindicato bancario

MADRID.—Una comisión de empleados de bancos de Zaragoza está redactando las bases para un propuesto sindicato con el propósito de obligar a todos los empleados bancarios a asociarse. Se han dictado órdenes por los directores de los bancos en el sentido de que se les prohíba asociarse a sindicatos de ningún género. Se dice que los organizadores del sindicato encontrarán grandes dificultades en sus patronos.

El nuevo partido «La Tralla»

MADRID.—Gran curiosidad ha despertado en esta capital la distribución de un manifiesto anunciando la formación de un nuevo partido político con el nombre de «La Tralla». Uno de los objetos del partido, según el manifiesto del partido, será la de provocar una revisión de las fortunas hechas durante la guerra mundial con el fin de que parte de el dinero pase al Tesoro Nacional. Los organizadores aseguran que el nuevo partido tiene muchos millares de afiliados.

«La Voz de Catalunya», comentando en su editorial el movimiento dice:

«El público no puede tener confianza en un nuevo partido que viene a crear

nuevas confusiones a la que prevalece actualmente, causada por la existencia de numerosas combinaciones similares que están trabajando secretamente en Cataluña, sin ideas fijas».

La modificación del Concordato

MADRID.—El Cardenal Arzobispo de Zaragoza, en una carta que ha dirigido al primer ministro Alhucemas, en relación con la noticia de que se intenta modificar el concordato existente entre España y la Santa Sede, manifiesta que el propuesto cambio producirá algunas dificultades. El Arzobispo agrega que creará de su deber aconsejar a los fieles que voten contra los candidatos del Gobierno si ésto insiste en las modificaciones.

El lavatorio real

MADRID.—La ceremonia real de lavatorio se efectuó esta tarde en Palacio cuando el Rey y la Reina respectivamente llevaron a cabo el rito con doce mendigos de ambos sexos que habían sido escogidos para el acto dos semanas antes. Asistieron a la ceremonia los diplomáticos extranjeros, los Grandes de España y las personas más prominentes de la sociedad.

Presidió la ceremonia el Nuncio de Su Santidad.

Después de la ceremonia, que pasó sin incidentes, los monarcas dieron de comer a los mendigos, que son ciegos en su mayoría.

Un artículo de Silveira

MADRID.—El Alto Comisario de España en Marruecos, señor Luis Silveira, escribe un artículo en «La Voz», llamando la atención que carecían de fundamento las recientes versiones que han circulado acerca de su política en Marruecos, atribuyéndole el deseo de llevar a cabo operaciones militares. El Alto Comisario se propone regresar a Tetán la semana próxima.

Echevarrieta a Marruecos

MADRID.—El periódico «La Voz», sugiere el nombramiento de Horacio Echevarrieta para el cargo de Alto Comisario de España en Marruecos.

Los amigos de Echevarrieta aseguran, sin embargo, que se negaría a aceptar el cargo.

Un busto del rey Gustavo para Suecia

CRISTIANIA.—Los americanos residentes en Suecia están levantando fondos para costear un busto del rey Gustavo III que regalarán a la ciudad Gothenburgo durante la semana americana de la próxima exposición en que visitará la ciudad. Gustavo III fue el primer monarca europeo que reconoció la independencia de las colonias americanas.



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.

Lo vivo y lo muerto de Europa

Epistola a los europeos de abajo

La verdad, amigos míos: no llevo a compartir vuestro lamento por el estado actual de Europa.

He lamentado los horrores y las consecuencias de la guerra, lo mismo que vosotros, es decir: muy poco; y no por sobra de malos sentimientos, sino (y esto también es lamentable) por falta de imaginación.

Cuando se ha acostumbrado uno a no sentir los males concretos que ve todos los días, cómo ha de sentir mayormente el mal lejano y en abstracto? Sé quien a dos pasos de mi casa perece de hambre: voy a ponerme a hacer aspavientos por el hambre de las clases medias alemanas? Semejante catástrofe no debe darle un pasaporte a mi conciencia; pero tampoco me debe proveer de hipocresía. Comprendo que el hambre asoladora puede, aunque lejana, necesitar socorro antes que la de mi vecino. Aquí me despijo de todo sentimiento: eso es ya un razonamiento y nada menos que político; o sea, además de antisentimental, si no inhumano, aparte de toda moralidad.

Es estricta política, la verdad, amigos míos: no llevo a compartir vuestro lamento por el estado actual de Europa.

Al parecer, casi todos los pueblos hacían política, y casi todo el mundo dentro de cada pueblo. Ya sabemos todos que no era así, ni en los imperios ni en las democracias. La política ha crecido siendo una doctrina esotérica de hombres escogidos que se transmitían las condiciones especiales de cada poder. En Europa había sobre todo tres poderes servidos por tres políticas, cada una con su escuela de políticos. La mejor quizá, y la de poder más fuerte, la de Inglaterra; el político que no se hacía en sus Universidades aristocráticas, se hacía a ella. La de Francia ha hecho también sus pruebas de resistencia: el político menos académico recibía la tradición del Quai d'Orsay. La de Alemania era la política militar del Estado Mayor. En cambio la política italiana y el maquiavelismo de sus políticos habían llegado a ser rumores sin confirmación: el fascismo intenta ser un comienzo de política italiana. Y la de Rusia, en tiempo de los zares, era demasiado personal e inconsciente, como la de Austria.

Las tres políticas europeas se mantenían en equilibrio sobre el mundo. Cada una sostenía, con su armazón de hierro, las redes echadas de su espionaje, de su diplomacia. Mientras otros europeos estábamos en la luna, esas políticas operaban con nuestras formas terrestres, sabían más de nosotros que nosotros mismos. Habían que los españoles iríamos a Marruecos y los griegos a Tracia. Esas políticas, como tales, no tenían moralidad; pero, verdades políticas, servían a una moral, servían a los poderes más civilizados de Europa, a los tres poderes de la civilización europea moderna. Tenéis, pues, razón, amigos españoles que os sentís europeos; tenéis razón en menospreciar al sentimiento indígena por considerarse ofendido. ¿Qué se ha hecho para merecer otro trato? Ahora continuad en la razón los del sentimiento europeo: ¿qué hacéis vosotros para merecerlo? ¿Echar de menos el estado anterior?

La verdad, amigos míos: no llevo a compartir vuestro lamento por el estado actual de Europa.

En el estado anterior ya sabéis lo que os pasaba: ércis en Europa ciudadanos de tercera clase. La civilización europea no ya es, era todavía bárbara. Reposaba en la fuerza, en esos tres poderes en equilibrio inestabilizado. Fuera hasta cierto punto

de la ciencia que por su utilidad nada tenía que pudiera ser despreciable; todo valor espiritual de un ciudadano de tercera clase era despreciado como de tercera calidad. Se ha estado inconscientemente haciendo hasta crítica literaria y artística con arreglo a la fuerza supuesta del país natal de la obra. Lo mismo ha ocurrido en otros tiempos y la fuerza ha llegado a ser un criterio de razón, porque, atendiendo a ella, se ha hecho el vacío espiritual en los pueblos materialmente débiles. «¿Cómo pueden seguir escribiendo, aislados sin recibir el rebote de sus ideas, los pensadores españoles?» — me preguntó en otros términos el señor Bergson cierta vez.

En el estado actual de Europa, no por razones abstractas, y también de todos los tiempos, contra la fuerza; tampoco por la razón moral del estado mismo, lamentable, a que han llevado roto su equilibrio las fuerzas europeas, sino porque desequilibrado, cada fuerza sola ha producido sus límites, resulta un desprestigio de la fuerza cuando mayor es la apariencia de su régimen. Jamás se ha cometido en Europa tanto desacato contra los poderes de Inglaterra o Francia como después de haber ganado estos poderes la guerra. Hoy un inglés, un francés, no digamos nada un alemán, tienen menos seguridad que nunca su ciudadanía europea de primera clase. Es un síntoma, no es una casualidad que, por ejemplo, la revista fundada en París por el escritor belga Paul Colin, y titulada *Europa* (como aquella madrileña fundada por Luis Bello y, en cierto modo, precursora de esta España), dedique, en el primer número, al español, y escrita por un escritor español, por Manuel Azaña, su rúbrica de movimiento intelectual.

Y la manera como los propios agraciados reaccionan ante el interés que despierta ese movimiento, también es sintomática. No es más que unas migajas del pensamiento de Ortega y Gasset, su artículo que tanto ha llamado la atención, el único serio intento crítico en el número de homenaje a Proust de la *Nouvelle*

Revue. Hace años un escritor español, a quien se le hubiese hecho en París el caso que se le está haciendo este año a Gómez de la Serna, se hubiera apresurado a tomar el tren. Y Serna, que cuando viene a París se va sin ver a nadie, escribe desde Estoril, en Portugal, asegurando que allí se encuentra la verdadera costa azul. París, Berlín, Londres han perdido capitalidad. (Lo falso de ciertas instituciones de propaganda para la recepción de extranjeros ha aumentado, en la capital de Francia, esa pérdida). Igual fenómeno que en los españoles se produce en toda la tercera parte de su clase viva. Desamamos, si no la transmutación, la libertad de los valores. Los que tenían categoría de intelectual serán la mejor comunidad de Europa. Tenemos, pues, que desear las condiciones políticas que hagan más libre el acceso a tal categoría.

La verdad, amigos míos: no llevo a compartir vuestro lamento por el estado actual de Europa. Si mañana no vuelve a haber una exclusión de fuerzas en Europa, cesará, por ejemplo, la vergüenza de que un escritor mediocre, francés o inglés, tenga en un periódico de la América española mayor categoría que un español, notablemente superior. Es una cuestión de dinero, que tiene ya la importancia debida a toda fuerza; y es una cuestión de vergüenza. Lo análogo sucederá en otros órdenes de la vida. Pero si mañana llegan a encontrar su equilibrio el capitalismo francés y el alemán, como quieren sin saberlo los socialistas españoles que han escrito en ese sentido al Presidente de la República francesa, no sólo un obrero del Ruhr seguirá viviendo como ni ha soñado en vivir el catedrático señor Besteiro, sino que el obrero andaluz seguirá muriéndose de hambre o de un balazo de la fuerza pública, sostenida en España por el orden europeo.

Este orden, por lo pronto, no existe. Desconocemos lo que vendrá. Estamos en plena rebelión de ciudadanos europeos de tercer orden. Y no es una rebelión de esclavos, es un levantamiento de deseos. De tal modo, que la mejor indicación de lo muerto y lo vivo de Europa, es la de indicarse por o contra el orden, la situación de antes. Habrá que establecer esa fe de vida o de muerte. No es la presente epistola, que se hacía mucho más larga. Más...

La verdad, amigos míos: no llevo a compartir vuestro lamento por el estado actual de Europa.

CORPUS BARGA

Para Guanacaste

Mañana sale para la región de Puntarenas y Guanacaste, nuestro estimado amigo don José Manuel Fonseca, Director de «El Grito del Pueblo». Como siempre, va en vías de negocios, y llevando nuestra representación hacia aquellos simpáticos lugares. Muy feliz viaje le deseamos.

Escriba Ud. a esta señora si desea curar a un hombre del vicio de la bebida

Ella lo hizo con buen éxito con su esposo, hermano y gran número de vecinos, y le dirá francamente como empleó este sencillísimo método con excelentes resultados.



La señora Margarita Anderson, quien curó a su esposo del uso excesivo de la bebida

Usted puede usar este método para curar una persona que se emborrache sin que ella lo note, y sin que el público se entere de sus asuntos privados. La señora Anderson está ansiosa de ayudar a otras personas, y por esta razón le aconsejamos con sinceridad que si tiene algún ser querido que sea dado a la bebida, le escriba hoy mismo sin falta, y le dirá cómo curó a su esposo.

No le pide ni un céntimo por estos consejos, y por esta razón debería escribirle sin demora alguna. Naturalmente espera que Ud. se interesará en la persona que desee curar de la bebida excesiva, y no que le escriba solamente por curiosidad. Diríjase a ella con toda franqueza y confianza:

Mrs. Margaret Anderson

245 Kent Hill, New York, E. U.

Si desea segura respuesta, indique claramente su nombre (señor, señora o señorita), la ciudad o pueblo, la calle y número y la provincia.

Lavol El Líquido Maravilloso Para la Piel



La visita de la Cruz Roja al Presidio

Hoy, a las 6 de la tarde, en tren especial, salió la Comisión de la Cruz Roja Costarricense que va a visitar los reos del Presidio de San Lucas, con el objeto de hacerles algunos obsequios. En este tren iban muchos caballeros particulares, varias señoritas, representantes de los Diarios y cuatro militares.

Nuevo heredero

Al hogar del apreciable caballero don Roberto Mora Lizano y su señora esposa doña Clemencia Chacón de Lizano, ha llegado una bella chiquitina por lo cual felicitamos a sus buenos padres.

Mejor de salud

Mejor de salud ha continuado la apreciable dama doña Angela Herrero de Jiménez, por lo que nos alegramos sinceramente.

Existencia permanente de azúcar

1a, 2a, y 3ra. Precios especiales en partidas Tomás Fernández F. Almacén

Triste aniversario

Hoy cumple un año de haber fallecido en esta capital la abnegada Hermana de Caridad Sor Margarita Gutiérrez, Superiora que fué del Hospicio de Huérfanos. Con tal motivo renovamos nuestra expresión de pesar a la familia doliente.

Hogar dichoso

Al hogar del caballero don Abel Dóbles y su apreciable señora esposa ha llegado un niño por lo que enviamos nuestros más sinceros parabienes a sus regocijados padres.

Una misa

El lunes entrante, en la Capilla del Sagrario, a las siete de la mañana, se verificará una misa de requiem en sufragio del alma del que fué Claudio Gutiérrez Ross.

Imp. Falcó y Borrásé

Bautizo

Recibió las aguas bautismales la encantadora primogénita de los esposos muy estimados don Roberto Mora Lizano y su señora esposa doña Clemencia Chacón de Mora, a quien se le impuso el nombre de Virginia de los Angeles. Fueron padrinos el Lic. don Teodoro Picado y doña Arcelia v. de Pachón.

Felicitamos muy sinceramente a los padres de Virginia y para ella formulamos votos de felicidad imperecedera.

Suscríbase en LA PRENSA

Nota de duelo

Ayer, en esta ciudad dejó de existir el jovencito Hernán Cortés de catorce años de edad e hijo de don Ramón Cortés y doña María Madrid.

Enviamos nuestro más sentido pésame a sus hermanos especialmente a don Francisco y a sus alligidos padres.

En la Biblioteca Nacional

Ayer, a las siete de la noche, el ingeniero don José Figuer del Valle, principió a dar sus clases públicas sobre cultura española. A ella concurren varios jóvenes, alumnos del Liceo y varios miembros de la Colonia Española.



16 Cigarrillos 50 Centimos

Botica Alemana

MEDICAMENTOS PUROS Servicio experto en el Despacho de Recetas 200 vs. al Norte del Mercado (Paso de la Vaca) Por la baratura de sus precios debería llamarse: Botica de los pobres

DR. CONSTANTINO HERDOCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICOY CIRUJANO Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 3, contiguo al Teatro Variedades Teléfono Número 143 - San José, Costa Rica

EL CUENTO DE HOY

EL ARCON

En cuanto Lucas oyó el ruido de las muletas, abrió cuanto pudo los ojos, turbios y ardientes, y los dirigió hacia la puerta bajo cuyo dintel iba a presentarse su hermano. Su semblante demacrado por el enfriamiento y devorado por la fiebre, tomó de repente cierto aspecto de dureza y casi de furor. El enfermo cogió convulsivamente las manos de su madre y gritó con voz ronca y sobresaltada:

— ¡Echale, échale! No quiero verle. ¿Lo oyes? No quiero verlo... nunca, nunca...

Se le atropellan las palabras en la garganta. Medio ahogado por un acceso de tos, estrechó nerviosamente las manos de su madre. Los agitados movimientos de su pecho elevaban la camisa, que se abría y cerraba a cada esfuerzo del enfermo.

Su madre trató de calmarle. — No temas, hijo mío, no le verás. Se hará lo que tú quieras. Le echaré, le echaré. Esta casa es tuya, toda tuya...

Lucas, tosiendo cerca del rostro de su madre, siguió: — ¡Ahora, en seguida!... repitió con insistencia terca, incorporándose en el lecho y empujando a su madre hacia la puerta.

— ¡Sí, hijo mío; ahora, ahora mismo...

Daniel apareció en el umbral, incorporándose en las muletas.

Era un pobre ser de cabezota vacilante. Sus cabellos eran blancos de puro rubios, y sus ojos azules, bajo largas y claras pestañas, eran de dulce mirar, como los de un cordero.

Entró sin decir nada: un ataque de parálisis le había privado del uso de la palabra. Al advertir clavados en él con feroz energía los ojos del enfermo, se detuvo en medio de la sala, apoyado en sus muletas, sin atreverse a dar un paso. Notábase cierto ligero temblor en su pierna derecha, encogida y desfigurada.

Lucas dijo a su madre: — ¿Qué viene a hacer aquí ese lisiado? ¡Echale! ¿Lo oyes? ¡Quiere que le echéis en seguida!

Daniel miró a su madrastra, que ya se levantaba, y la miró con ojos tan suplicantes, que la mujer no tuvo valor para echarle violentamente. Entonces el lisiado, sostenido bajo el brazo una de las muletas, hizo con la mano que le quedaba libre un ademán de desesperación y dirigió una mirada voraz hacia el arcón, colocado en un ángulo de la sala. Aquella mirada quería decir:

— Tengo hambre. — ¡No, no! No le des nada— gritó Lucas agitando en el lecho. — Nada... ¡Echale! ¡Echale!

Daniel inclinó la enorme cabeza sobre el pecho y temblaba con los ojos llenos de lágrimas. Cuando su madrastra, poniéndole la mano al hombro, le empujó hacia la puerta, el pobre muchacho prorrumpió en sollozos, pero se dejó conducir sin resistencia.

Oyó que se cerraba la puerta detrás de él y se quedó en el umbral sollozando. Sus sollozos eran violentos y continuos.

Lucas dijo a su madre con expresión de furor: — ¿Lo oyes? Lo hace a propósito para que yo me ponga peor.

El sollozo se prolongaba, entrecortado de tiempo en tiempo por un gruñido extraño, triste como el resuello de una bestia de carga que va a morir.

— ¡Pero no lo oyes... Pronto..., arrójale Que se vaya a la calle.

La mujer se puso en pie de un

salto, corrió a la puerta y levantó sobre el mudo sus manos rudas, habituadas a pegar y a maltratar.

Lucas, incorporado sobre los codos, repitió:

— ¡Y síguel...! ¡síguel...!

Bajo los golpes, Daniel se calló y bajó a la calle conteniendo sus lágrimas.

Estaba hambriento. Dos días hacía que casi no probaba bocado. Apenas tenía fuerzas para arrastrar sus muletas.

Pasó un grupo de pilluelos; iban corriendo detrás de un cometa que se elevaba cabeceando.

Uaos tropezaban con él.

— Eh... eh... el coj...!

Otros se burlaban.

— ¡Vamos, ¡echa una carrera!...

Otro, aun más cruel que sus compañeros le derribó una muleta y echó a correr. El mudo estuvo a punto de caer; después la recogió con mucho trabajo y siguió andando. Los gritos y las risas de los pilluelos se perdieron del lado del río. La cometa, semejante a un pájaro de país fabuloso, subía en una atmósfera suave y rosada. En el malecón, grupos de soldados cantaban a coro. Era en primavera, después de la Pascua.

Daniel sentía que el hambre le roía las entrañas y pensó: — Pediré limosna.

El horno de la panadería impregnaba el aire de un agradable olor a pan reciente. Un hombre, vestido de blanco y llevando a la cabeza una larga tabla, en la cual estaban colocados multitud de panes dorados y humeantes todavía, pasó por delante del impedido. Seguían al hombre de los panes dos perros husmeando y moviendo la cola.

Daniel creyó que iba a desahocar de inanición y seguía pensando:

— Es menester que pida limosna, si no me voy a morir de hambre.

El crucépulo avanzaba lentamente. El cielo, diáfano, estaba como sembrado de cometas que se balanceaban al descender a tierra. Las campanas esparcían por la atmósfera un zumbido profundo y continuo.

Daniel se dijo: — Voy a ponerme a la puerta de la iglesia.

Y se arrastró hacia el templo. Estaba abierto.

En lo más hondo, el altar, alumbrado por lucecillas temblorosas, parecía una constelación. La puerta daba paso al débil perfume del incienso y del benjuí. De cuando en cuando el órgano lanzaba como un haz de sonidos.

— ¡Señor, Dios mío, ven en mi ayuda!

El órgano lanzó un acorde que hizo vibrar las pilastras como si hubieran sido instrumentos musicales. Luego dejó oír un torrente de notas claras y alegres. En aquel momento se elevó la voz de los cantores. Los devotos y las devotas entraban de dos en dos y de tres en tres por la puerta única de la iglesia. Daniel no se atrevía aun a tender la mano.

Cerca de él un mendigo empezó a gimotear:

— ¡Una limosna, por amor de Dios!

El mudo se sintió avergonzado. Vió a su madrastra entrar en el templo bien arrebujada con un manto negro, y pensó:

— ¡Si fuese a casa ahora que mi madrastra está fuera...

El tormento que el hambre le producía era tan imperioso, que el mudo no esperó más; más que andaba, volaba sobre sus muletas en

persecución del pan. Al pasar una mujer, le gritó diciendo:

— ¡Calla! ¿Vas a ganar el premio? ¡Vaya con el cojitrancol...!

En un abrir y cerrar los ojos llegó a su casa, sofocado, palpitante. Subió la escalera, sin hacer ruido, con extraordinarias precauciones. A tientas buscó la llave en un agujero de la pared, en el cual acostumbraba dejarla la madrastra cuando salía. La encontró y antes de abrir miró por el agujero de la cerradura.

Lucas, en su cama, parecía dormido.

Daniel pensó: — ¡Si pudiera coger el pan sin despertarle!

Dió vuelta a la llave, suavemente, conteniendo la respiración, temiendo despertar a su hermano con los latidos de su corazón. Estos latidos le parecía que llenaban la casa de un estrépido ensordecedor.

— ¡Y si despierta?— pensó Daniel, sintiendo que un estremecimiento le corría la médula, al ver que se abría la puerta.

El hambre le daba audacia. Entró, apoyando con precaución las muletas sin apartar los ojos de su hermano.

— ¡Y si despierta? El enfermo, echado boca arriba, respiraba penosamente. De cuando en cuando se escapaba de sus labios ligero silbido. Una sola bujía colocada en la mesa proyectaba sobre los muros grandes sombras móviles.

Ya cerca del arcón, Daniel, para vencer su miedo, se detuvo y miró al durmiente; luego, luego, sujetando sus dos muletas bajo los brazos, se esforzó para levantar la tapa: el arcón produjo un ruido seco.

Lucas se estremeció y abrió los ojos. Vió lo que hacía su hermano, y empezó a gritar agitando los brazos como un loco.

— ¡Ladrón, ladrón! ¡Socorro!...

El furor le ahogaba, y mientras su hermano, inclinado sobre el arcón, obligado por el hambre, buscaba con manos temblorosas un mendrugo de pan, el enfermo saltó del lecho y se precipitó sobre el lisiado para impedir que cogiese nada.

— ¡Ladrón, ladrón!— gritaba furiosamente.

Después, en el paroxismo de su furia, dejó caer la pesada tapa sobre el cuello de Daniel, que se agitó desesperadamente, semejante a una bestia cogida en el lazo.

Pero Lucas no cedía; había perdido la conciencia de lo que estaba haciendo, y apretaba la tapa con todo el peso de su cuerpo para decapitar a su hermano.

La cubierta del arcón crujió, penetraba en la carne viva de la nuca, estrujaba las venas del cuello y destrozaba los nervios y tendones... Al cabo un cuerpo inerte pendió del arcón, un cuerpo que no daba signo alguno de vida.

Entonces, a la vista del mudo asesinado, invadió el alma del fratricida una espantosa locura. Dos o tres veces, vacilante, atravesó la habitación, que llenaban de terror los resplandores de la bujía, agarró luego las mantas de la cama se envolvió en ellas de pies a cabeza, y después se arrojó en el lecho.

En el silencio rechinaban sus dientes como la lima sobre el hierro.

GABRIEL D' ANNUNZIO

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encárguelos a Falco y Borrásé, pasaje Calderón.

¡A los panaderos!

Si quieren ganancias, usen harina que dé buen rendimiento; esto se obtiene con la de la renombrada marca

LA JOSEFITÁ

Depósito en la panadería LA JOSEFITÁ
150 v. al S. del Hotel Hashington

IVORY SOAP

El único jabón que es absolutamente puro, que se garantiza no dañar el cutis y que se vende tan barato como cualquier jabón común

Jabón Ivory
Flotante

Recomendamos nuestro número próximo

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a puerto Limón el jueves 5 de abril, y que de acuerdo con el nuevo itinerario, saldrá para New York, vía Cristóbal y Habana, el día sábado 7 de abril, los vapores PASTORES ULUA, TOLOA y CALAMARES. Dichos vapores seguirán llegando a puerto Limón los jueves en la mañana y zarparán para Nueva York vía Cristóbal y Habana, los sábados en la tarde.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders y Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Marzo 25 de 1923.

La Empresa del Tranvía y las Tarifas

Hace algunos días vienen afirmando algunos diarios capitalinos que la Empresa del Tranvía ha dispuesto subir las tarifas de la fuerza de luz eléctrica y fuerza motriz. Con el objeto de cerciorarnos de ese decir, nos entrevistamos esta mañana con un alto empleado de esa Empresa, y nos manifestó que tales afirmaciones carecen por completo de fundamento. Que la Compañía no ha pensado en tal cosa, y que en caso de hacerlo algún día, tendrá la Compañía que contar antes con la venia de la Municipalidad.

QUIEN TENGA INTERES
en una cabra fina
lechera
busque a Augusto Colombari
en su carnicería
El Capricho

Baile en Alajuela

En el Salón de la Biblioteca de Alajuela, el martes entrante, se verificará un baile social. Son recibidoras las señoras doña Nelly de Soto, doña Irene de Dobles y las señoritas Aida Fernández, Consuelo Rodríguez y Ana María Jiménez.

Día de días

Hoy celebra su fecha de su nacimiento, la gentil señorita Flora Sáenz González, motivo por el cual le enviamos en esta ocasión un ramo de parabienes, deseándole muchas felicidades en su vida futura.

Teléfono número 172

Gracias a los esfuerzos de la empresa de Felipe J. Alvarado, la Jardinería «La Camelia» tiene el gusto de poner al servicio público su teléfono N.º 172. Calle Central Sur, 150 varas al Sur de la dolorosa.

¿Quiere Ud. leer una bonita novela? Diríjase a la Imprenta y Librería, Falco y Borrásé.



Obras completas de W. WALKER ATKINSON

La Salud — La Riqueza — El Amor

ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano.

Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente. Impresión nítida y buen papel. Cada tomo \$ 5.00

Publicadas
¡Conócete!
Las fuerzas ocultas
Psicología del éxito
Las leyes del pensamiento
¡Quiere, y podrás!
El trabajo mental
Las leyes del raciocinio
Cómo habéis de pensar

La ciencia de la palabra
La magia mental
La fuerza de la inteligencia
Confía en ti
El empleo de la inteligencia
Una fuerza nueva
Lo que somos y lo que podemos
La clave de la memoria
Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE